

Nombre de alumnos: Yulixa González Pérez.

Nombre del profesor: Ramiro Roblero.

Nombre del trabajo: La historia del trabajo social como producto de la modernidad.

Materia: Trabajo social en México.

Grado: Sexto cuatri.

Grupo: “A”

LA HISTORIA DEL TRABAJO SOCIAL COMO PRODUCTO DE LA MODERNIDAD.

se basa en

Aproximaciones a la dimensión histórica y filosófica del trabajo social.

El trabajo social como creación de la modernidad occidental.

Las formas de ayuda social frente al trabajo social.

Las Paradigmas de la modernidad en la historia del trabajo social.

La construcción histórica del trabajo social.

se basa en

La modernidad.

la

Modernidad engloba las maneras que le permiten al ser humano definir e intervenir en el cosmos natural, así como las mentalidades, racionalidades y subjetividades para actuar en el cosmos social.

La modernidad entendida desde el horizonte Eurocéntrico.

el

Fenómeno de la Modernidad es exclusivamente europeo.

La modernidad se desarrolla desde la edad Media en Europa y se difunde o impone posteriormente a todo el mundo.

La modernidad desde el horizonte mundial o del sistema-mundo.

la

Modernidad es la cultura del "sistema-mundo" (Europa, América, Asia, África) teniendo a Europa-occidental como centro hegemónico de ese sistema mundo.

el

Trabajo Social, en tanto imaginario profesional y disciplinar conlleva diversidad de elementos que lo constituyen como creación/recreación de la modernidad occidental.

los

Aportes de la modernidad han sido valiosos, necesarios e importantes para nuestro entorno social, pero en otras circunstancias esas mismas aportaciones han surgido como imposiciones epistemológicas, ideológicas, políticas, teóricas y metodológicas.

finalmente

Para ver al Trabajo Social como construcción autónoma de las formas de ayuda social y como fenómeno de la modernidad, es necesario retomar tres grandes aspectos:

En primer término, es necesario advertir como primer elemento de caracterización-diferenciación entre las formas de ayuda y acción social tradicionales frente al Trabajo Social.

se basa en

Caridad.

para

El cristiano, brindar ayuda y protección al pobre, enfermo o necesitado es una actividad concebida como una complacencia virtuosa y dicha forma de ayuda social está comprendida por la Caridad.

Filantropía.

designa

Siempre a una forma de ayuda social que se inspira en el espíritu de buena voluntad y dedicación activa, dirigida a promover y alcanzar el bienestar de acuerdo a la idea y sentimiento de fraternidad humana por amor al hombre, no por amor a Dios.

Beneficencia.

la

se

Hace referencia a construcciones abstractas, concretas y operativas, necesarias para conocer, identificar, entender, comprender y para actuar en lo social.

el

Trabajo Social han adoptado para su práctica modelos, enfoques, partes, aspectos y orientaciones de esos paradigmas, llegándose al caso de hacerlo, incluso sin tener conocimiento pleno de ello.

se basa en

Paradigma positivista.

Paradigma clínico-individualista.

Paradigma funcionalista.

Paradigma crítico.

el

Trabajo social es considerado una construcción social, disciplinar y profesional de la modernidad, pero en ese marco tan amplio y complejo se han ido construyendo diferentes trayectorias históricas, que para nuestro punto de vista se ubican en la siguiente línea de tiempo:

1) La aparición del trabajo social.

2) El perfil histórico de un trabajo social tradicional.

3) El perfil histórico de un trabajo social desarrollista.

4) El perfil histórico de un trabajo social reconceptualizado.

5) El perfil histórico de un trabajo social contemporáneo.

La modernidad desde la periferia del sistema mundo: La transmodernidad y la ética de la liberación.

la

Transmodernidad es una mirada crítica a la modernidad, ubicada desde la periferia del sistema-mundo. (En este caso, desde América Latina).

Esta mirada alterna se basa en la ética de la liberación; una praxis ético-política que busca superar la crisis terminal de la modernidad euro centrista.

En segundo término, el análisis de la modernidad y trabajo social se profundiza con identificar los paradigmas que han aparecido como opción teórica y metodológica al trabajo social para su desarrollo.

En tercer término, es preciso entender que, en el desarrollo y construcción del trabajo social en el marco de la modernidad, no aparece como algo dado y acabado, sino que su aparición se va desarrollando en aproximaciones sucesivas.

Beneficencia proviene del latín que significa virtud de hacer el bien, aunque tiene dos connotaciones; una que la entiende como forma de ayuda social, y por otro lado, puede definirse como una institución civil estatal e incluso religiosa de ayuda social.